
时隔时隔 1111 年年，“，“篮球之神篮球之神””迈克尔迈克尔··
乔丹将第二次来华乔丹将第二次来华。。在夏洛特黄蜂队在夏洛特黄蜂队

自己明亮的大办公室里自己明亮的大办公室里，，如今已是球如今已是球

队老板的乔丹接受了新华社记者的独队老板的乔丹接受了新华社记者的独

家专访家专访，，从球员时代到退役之后从球员时代到退役之后，，回顾回顾

自身自身、、聊聊球队聊聊球队、、从生意从生意、、从纠纷从纠纷，，分享分享

了很多自己真实的内心感受和细节了很多自己真实的内心感受和细节。。

中国行与林书豪中国行与林书豪

乔丹曾在乔丹曾在 20042004 年第一次也是唯年第一次也是唯

一一次来过中国一一次来过中国。。

1111 年过去了年过去了，，今年的今年的 1010 月月 1111 日日

和和1414日日，，夏洛特黄蜂和洛杉矶快船的夏洛特黄蜂和洛杉矶快船的

中国赛将分别在深圳和上海开打中国赛将分别在深圳和上海开打。。乔乔

丹表示丹表示，，这次中国之行的行程主要有这次中国之行的行程主要有

两部分两部分，，一个是率领自己的球队和快一个是率领自己的球队和快

船队打中国赛船队打中国赛，，让球迷们更加了解黄让球迷们更加了解黄

蜂队蜂队，，一个是推广乔丹品牌一个是推广乔丹品牌，，让中国球让中国球

迷更加深入地了解真正的乔丹品牌的迷更加深入地了解真正的乔丹品牌的

内涵内涵。。

““乔帮主乔帮主””还特别提到了林书豪还特别提到了林书豪，，

认为刚刚从湖人加盟黄蜂不久的林书认为刚刚从湖人加盟黄蜂不久的林书

豪是球队这次最成功的引援豪是球队这次最成功的引援。“。“林书豪林书豪

是我们今年夏天最大的收获是我们今年夏天最大的收获。。他的突他的突

破破、、投篮能力投篮能力、、作为一名控卫的悟性作为一名控卫的悟性、、

不错的传球以及在比赛中表现出的活不错的传球以及在比赛中表现出的活

力力，，让我觉得林书豪对于我们球队的让我觉得林书豪对于我们球队的

提升能起到很大的帮助提升能起到很大的帮助，”，”乔丹说乔丹说，“，“此此

外还有巴图姆外还有巴图姆，，我们有很多非常优秀我们有很多非常优秀

的年轻人的年轻人，，因此下赛季将会很有趣因此下赛季将会很有趣。”。”

职业生涯留遗憾职业生涯留遗憾

66 枚 总 冠 军 戒 指枚 总 冠 军 戒 指 ，，66 次 总 决 赛次 总 决 赛

MVPMVP，，1010 届联盟得分王届联盟得分王，“，“乔帮主乔帮主””球球

员时代的荣誉已经无需赘述员时代的荣誉已经无需赘述，，只能用只能用

伟大定义伟大定义。。

篮球之神辉煌的职业生涯并非完篮球之神辉煌的职业生涯并非完

美美，，他曾说他曾说，，自己在自己在 19981998 年已经将一年已经将一

切做到极致了切做到极致了。。在那年夏天对阵爵士在那年夏天对阵爵士

投出那记完美无瑕的最后一投投出那记完美无瑕的最后一投（（绝杀绝杀））

后后，，乔丹带着乔丹带着 66 枚戒指头也不回地挥枚戒指头也不回地挥

别江湖别江湖。。20012001年乔丹再度复出年乔丹再度复出，，只是只是

红色的红色的2323号变成了奇才的蓝色号变成了奇才的蓝色。。

如今早已放下如今早已放下““屠龙宝刀屠龙宝刀””的乔丹的乔丹

坦言坦言，，自己的奇才生涯没有达到当年自己的奇才生涯没有达到当年

预期的结果预期的结果。“。“是的是的，，这是件令人沮丧这是件令人沮丧

的事的事。。开始的时候我想把它设定成开始的时候我想把它设定成

‘‘胜利模式胜利模式’，’，我们有很多目标我们有很多目标，，有一些有一些

目标达成了目标达成了，，有一些我没能实现有一些我没能实现。”。”

但乔丹表示但乔丹表示，，即便曾备受诟病和即便曾备受诟病和

质疑质疑，，也不后悔当初复出加盟奇才的也不后悔当初复出加盟奇才的

决定决定。“。“对于我现在在夏洛特做的事对于我现在在夏洛特做的事

情情，，对于当老板掌管一支球队对于当老板掌管一支球队，，那些都那些都

是学习的经验是学习的经验，，也是宝贵的经历也是宝贵的经历，”，”乔乔

丹说丹说。。

乔老板的好胜之心乔老板的好胜之心

经历了两次退役和复出经历了两次退役和复出，，20032003 年年

这位历史上最伟大的篮球运动员的职这位历史上最伟大的篮球运动员的职

业生涯真正画上了句号业生涯真正画上了句号。。1212 年荏苒年荏苒，，

时至今日时至今日，，已经已经5252岁的乔老板告诉记岁的乔老板告诉记

者者，，他的好胜心未曾改变他的好胜心未曾改变。。虽然无法虽然无法

在篮球场上随心所欲在篮球场上随心所欲，，但他找到了新但他找到了新

的运动出口的运动出口———高尔夫球—高尔夫球。“。“我希望还我希望还

能打球能打球，，但身体已经不允许但身体已经不允许，，但我找到但我找到

了其他方式去释放我争强好胜的天了其他方式去释放我争强好胜的天

性性，，我现在喜欢打高尔夫我现在喜欢打高尔夫，，这对我来说这对我来说

显然是项你无法真正征服的运动显然是项你无法真正征服的运动，，有有

时候你打得在点上时候你打得在点上，，有时候则打得不有时候则打得不

好好。”。”

““我仍然争强好胜我仍然争强好胜，，在场下在场下，，在生在生

意上意上，，我依然好强我依然好强，”，”乔丹说乔丹说。。退役后退役后

的乔丹在生意上取得了巨大成功的乔丹在生意上取得了巨大成功。。据据

福布斯计算福布斯计算，，乔丹去年总共从耐克以乔丹去年总共从耐克以

及其他合作伙伴手中赚得及其他合作伙伴手中赚得11 亿美元收亿美元收

入入，，超过科比超过科比、、詹姆斯等其他任何一名詹姆斯等其他任何一名

退役或现役运动员退役或现役运动员，，这一年的收入也这一年的收入也

超过了他球员时期超过了他球员时期 1515 年年 94009400 万美元万美元

的工资总和的工资总和。。

以乔丹为原型打造的耐克旗下的以乔丹为原型打造的耐克旗下的

乔丹品牌如今已经成为全世界运动时乔丹品牌如今已经成为全世界运动时

尚的风向标尚的风向标，，可以说可以说，“，“飞人飞人””就是乔丹就是乔丹

品牌创立并持续发展的灵感源泉品牌创立并持续发展的灵感源泉、、驱驱

动力和掌舵人动力和掌舵人。。

对于产品设计对于产品设计，，乔丹表示自己一乔丹表示自己一

定会亲身参与其中定会亲身参与其中。“。“任何有我名字的任何有我名字的

产品产品，，我都会要求在设计和体验方面我都会要求在设计和体验方面

由我来把关由我来把关。。我非常重视品牌中的这我非常重视品牌中的这

些要素些要素，，因此要求任何使用我的名字因此要求任何使用我的名字

和形象的产品都要融入我的想法和形象的产品都要融入我的想法，”，”乔乔

丹说丹说，“，“我不是一时兴起才这么做我不是一时兴起才这么做，，而而

是一直以来都乐在其中是一直以来都乐在其中。。只要条件允只要条件允

许许，，我会继续使用这种模式我会继续使用这种模式。”。”

20102010 年乔丹收购了夏洛特山猫年乔丹收购了夏洛特山猫

队队（（现在的夏洛特黄蜂现在的夏洛特黄蜂））大部分股权大部分股权，，

正式成为联盟历史上首位职业球员出正式成为联盟历史上首位职业球员出

身的球队大股东身的球队大股东，，也是当时联盟唯一也是当时联盟唯一

一位黑人大老板一位黑人大老板。。如今如今，，乔丹以净值乔丹以净值

1010 亿美元身家亿美元身家，，成功登上了福布斯全成功登上了福布斯全

球亿万富豪榜球亿万富豪榜。。
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拍卖公告
安徽金祯“2015艺术品宿州专场拍卖会”
拍卖时间：10月18日（星期日）13：00始
预展时间：10月15日（星期四）至10月17
日（星期六），9：00-17：30
预展地点：宿州市云咖啡文化广场（宿州
市行政服务中心对面）
拍卖地点：宿州市云咖啡文化广场（宿州
市行政服务中心对面）
拍卖标的：本次拍卖书画精品290件
现场电话：0557-3755666、13956972987
公司地址：合肥市政务新区怀宁路与休宁
路交口总商会大厦12层
公司电话：0551-64667006
宿 州 市 工 商 行 政 管 理 局 监 督 电 话 ：
0557-3025614
本公司长期征集名人字画。

安徽金祯拍卖有限公司
二〇一五年十月十日

纳达尔晋级中网男单四强
星报讯（新体） 昨天，ATP500 系列赛 2015

年中国网球公开赛展开1/4决赛的较量，3号种子、

西班牙天王纳达尔在面对美国好手索克的挑战时，

以3：6、6：4、6：3逆转获胜，昂首晋级四强。

整 场 比 赛 耗 时 121 分 钟 ，纳 达 尔 轰 出 4 个

ACE，但也有三个双误，不过他的一发成功率、一发

得分率和二发得分率都要高于索克，索克则有5个

ACE入账。

省青少年网球锦标赛收官
星报讯（付妍 记者 江锐） 国庆期间，2015 年

安徽省青少年网球锦标赛第二阶段(乙组、丙组、儿

童组)在安徽尚泽网球俱乐部举行。第一阶段比赛

在8月25日至30日举行。至此，2015 年安徽省青

少年网球锦标赛完美收官。

据省网球协会副主席赖恺仡介绍，从本次比赛

可以看出，近年来各市都在抓训练，且效果不错。

之前退下来的一批省队队员分散在各市，为安徽网

球的推广提高做出了很大贡献。平日的付出在大

赛中得到了检验，不少运动员表示通过比赛认识了

自己的不足，回去以后要更加努力的训练，力争来

年取得更好的成绩。

省训练基地管理中心副主任刘芸介绍，近年来

做的校园网球推广成效显现，本次比赛安徽尚泽网

球俱乐部基本包揽了丙组、儿童组前四名。

星报讯（新体） 就在国足世预赛

0：1 兵败卡塔尔同时，中超联赛传出

一个新消息，此前呼声颇高的联赛扩

军有了眉目。据报道，中国足协已经

启动了中超、中甲和中乙三级联赛的

扩军计划：中超联赛到2020年的时候

扩军至 18 支；中甲从 2017 赛季扩军

至 17 支或 18 支，2020 年时达到 20

支；中乙联赛从 2016 年开始有 20 支

队伍参加，到 2020 年达到 24 支，最终

中乙规模扩大到36支或48支。

9 月 25 日，中超联赛未来 5 年版

权卖出了80亿的天价，一时间中超联

赛是否值这个价格成为热议话题，而

联赛扩军也被提起。据报道，中国足

协的 5 年规划中，中超联赛的目标是

到 2016 年扩军至 18 支，不过由于中

甲联赛只有16 队，并且中甲俱乐部的

生存环境和资金链一直存在问题，足

协决定把扩军计划顺延，经过讨论后

认为 2020 年中超扩军至 18 支比较合

适。这意味着2019年的中超联赛，或

将实行“升四降二”或者“升三降一”的

升降级制度。

事实上，扩军中超就必须先扩军中

甲，而扩军中甲则要先扩军中乙，从而

使三级联赛形成金字塔结构。因此从

2016赛季开始，中乙率先扩军从16队

增加到20队，足协希望从2017年扩军

中甲，目前初步拟定两个方案:一是

2017年扩军至17支；二是2017年扩军

至18支，不管是选择17支还是18支，

2016年的中甲联赛和中乙联赛升降级

制度都会有多种选择。至2020年的时

候，中超、中甲、中乙三级联赛的规模将

分别是18支、20支、24支。

2020年中超扩军至18支、中甲扩

军至 20 支球队后，轮次分别增加 4 轮

和 8 轮，联赛结束时间肯定会延至 11

月中下旬。近邻日本J联赛就有18支

队伍，J 联赛每年的结束时间都是在

11 月下旬。其实，早在甲 A 时代的时

候，联赛就曾经在 12 月初结束，只要

合理安排北方球队的赛程，扩军就不

会受到联赛轮次增加的影响。

世预赛首轮
巴西阿根廷双双失利

据新华社电 2018年俄罗斯世界杯南美区预选

赛首轮昨日打响，南美双雄巴西和阿根廷队出师不

利，以0：2的相同比分分别输给智利和厄瓜多尔队。

去年巴西世界杯半决赛被德国队以7：1血洗，

今年美洲杯四分之一决赛被巴拉圭队点杀出局，

“五星巴西”早已没了当年的霸气。在世预赛首轮

比赛中，主教练邓加率领的这支队伍在客场完败于

新科美洲杯冠军智利队，继续着沉沦。

对于完败于智利的巴西来说，首轮比赛唯一能

安慰他们的，或许是劲敌阿根廷也以 0：2 失利，而

且还是主场在 2 分钟内连丢 2 球，输给实力平平的

厄瓜多尔。此役，阿根廷同样缺少了核心，梅西因

伤缺阵，而“新10号”阿圭罗也在第19分钟就早早

伤退。

在另外 2 场比赛中，哥伦比亚队主场以 2：0 击

败秘鲁队，巴拉圭队客场以1：0小胜委内瑞拉队。

欧锦赛预赛
北爱尔兰队首次出线

据新华社电 北爱尔兰队昨日在贝尔法斯特

举行的欧洲足球锦标赛预选赛 F 组比赛中，以 3：1

力挫前欧洲冠军希腊队，历史上首次进军欧锦赛决

赛圈。

隔壁邻居爱尔兰队爆出当天最大的冷门，他们

在主场以1：0击败了世界冠军德国队，出线的希望

大增。葡萄牙队以1：0小胜丹麦队，也提前拿到了

I 组第一的位置，毫无悬念地进军法国。苏格兰队

在格拉斯哥以2：2与波兰队战平后被淘汰。

自从参加过1986年世界杯后，北爱尔兰已经近

30年没有闯入过世界杯或者欧锦赛的决赛圈。由

于同组的罗马尼亚队以1：1战平芬兰队，北爱尔兰

提前一轮锁定了小组第一的位置。比赛结束后，北

爱尔兰的主场温莎公园球场顿时成为沸腾的海洋。

同组的匈牙利队以2：1击败法罗群岛，居小组

第三，落后罗马尼亚队1分。

勒夫率领的德国队占据了场面上的优势，但始

终没有将优势化做比分。博阿滕、许尔勒和穆勒都

浪费了多次好的进球机会。爱尔兰队的替补球员

肖恩·朗在第70分钟攻入了唯一的进球。

德国队以19分仍然位居D组榜首。

足协启动三级联赛扩军计划

中超2020年增至18队

迈克尔·乔丹将第二次来华

乔丹：从“乔帮主”到乔老板


